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“一带一路”合作成亮点

尽管外贸增速有所下滑，但质量正不断提升。黄颂
平说，今年上半年，我国对外贸易发展在进出口贸易方
式结构、市场多元化、区域布局、贸易主体和产品结
构、贸易条件等方面都在不断优化和有明显改善。提质
增效升级呈现新的亮点。特别是表现在我国对外贸易从

“大进大出”向“优进优出”转变正在逐步加快。
中国与“一带一路”沿线国家经贸合作令人振奋，

成为耀眼亮点。据海关统计，今年上半年，我国与“一

带一路”沿线国家进出口值接近3万亿元人民币，约占同
期我国外贸总值的1/4。其中，我国对“一带一路”沿线
国家出口表现好于同期总体出口。

“今年上半年，我国对孟加拉国、巴基斯坦、以色
列、沙特阿拉伯和埃及等‘一带一路’沿线国家出口实
现两位数的较高增速，这也表明，我国与‘一带一路’
沿线国家经贸合作的步伐正在不断加快。”黄颂平说。

据商务部新闻发言人沈丹阳介绍，目前我国在“一带一
路”沿线国家共有70多个在建合作区项目，建区企业基础设
施投资超过80亿美元，将带动入区企业投资近100亿美元，预
计年产值超过200亿美元，可为当地创造20万个就业机会。

数据显示困难不小 六项措施“修炼内功”

中国再出“大招”稳外贸
本报记者 罗 兰

数据显示困难不小数据显示困难不小 六项措施六项措施““修炼内功修炼内功””

中国再出中国再出““大招大招””稳外贸稳外贸
本报记者 罗 兰

上半年进出口数据公布不久，国家再出稳外贸“大
招”。近日，国务院部署六项促进进出口稳定增长的政策
措施，旨在从国内方面改善外贸下行趋势。新措施涉及贸
易便利化、鼓励进口、稳定汇率、清理出口收费以及发展
跨境电商等领域。

进出口增长有压力

当前进出口情况不尽如人意。海
关总署公布的数据显示，今年上半
年，中国进出口总值11.53万亿元人民
币，同比下降6.9％。

对于外贸低迷的原因，海关总署
新闻发言人黄颂平分析，一是外贸需
求持续低迷，出口受到抑制。当前，
全球经济仍处于金融危机后的深度调
整期，仅维持低速增长，外需低迷是
影响今年我国外贸稳定增长的最主要
原因。二是综合成本居高不下，出口
竞争力削弱。人民币汇率是加大企业
出口成本的另一个重要因素。三是国
内经济下行压力加大，进口需求不
振。四是大宗商品价格大幅下跌，拉
低进口值增速。据测算，今年上半
年，进口总体价格跌幅为10.9%，拉低
同期我国进口总体增速10.4个百分点。

专家预计，随着政策红利逐步释
放，以及全球经济缓慢复苏，下半年
外贸情况有望好转。黄颂平表示，如
果全球没有重大的政治经济突发事
件，预计下半年，我国对外贸易进出
口总体情况较上半年要好。其中，出
口情况有所回升，进口方面，国内经
济有望企稳向好。

六项措施针对性强

专家认为，在外需难以提升的背景下，有针对性地修
炼内功是这次政策要达到的主要目的。国务院会议指出，
要进一步推动对外贸易便利化，改善营商环境，为外贸企
业减负助力，促进进出口稳定增长，培育国际竞争新优势。

“我们采取国内政策，因为国际贸易我们没法去激活
它，因为它是全球问题，但国内贸易应该做好它，这6项
措施都是针对国内贸易的，指出我们应该怎么做。”中国
现代国际关系研究院专家陈凤英认为。

6 大稳外贸新举措包括，一是大力提高口岸通关效
率，推动全国一体化通关，加快复制推广自贸试验区的
贸易便利化措施，在沿海各口岸开展国际贸易“单一窗
口”试点。加快出口退税进度。

二是调整 《鼓励进口技术和产品目录》 及进口贴息
政策支持范围，扩大优惠利率进口信贷覆盖面，加大先
进技术、设备和关键零部件及国内需求较大的部分消费
品等进口，促进国内产业升级。

三是保持人民币汇率在合理均衡水平上基本稳定，
促进跨境贸易人民币结算便利化，帮助企业规避汇率风
险。扩大短期出口信用保险规模，加大对中小微企业和
新兴市场开拓的支持。

四是鼓励金融机构开展出口退税账户托管贷款等业
务，扩大外汇储备委托贷款规模和覆盖范围，稳步放宽
境内企业人民币境外债务融资。

五是清理规范进出口环节收费。
六是大力支持外贸新型商业模式发展，扩大市场采

购贸易方式试点，积极推进跨境电子商务和外贸综合服
务企业发展。用便利和稳定增长的进出口助力经济发展。

重点关口连破 短期震荡筑底

金价下楼梯 可否抄底买
本报记者 宦 佳
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近期黄金的表现不尽如人意，周五一度降至 8个月新
低点，下探至 1142美元/盎司附近。专家表示，由于美元后
市看涨，加上欧洲央行日前的发声，黄金短线以看空为主，
不过从避险因素和需求稳定上看仍具有长远的战略投资
意义。也有机构直言，现在已是抄底最好时机。

【多重利空金价承压】

最近几周，金价继今年3月后再次跌破了1180美元的
历史支撑位。本身被多家机构预测为横盘整理的长期趋势
又在本周内遭遇多重利空因素，在连续几日的下挫后，一
度跌破了 3 月中旬所创年内低点 1142.65 美元，创 2014 年
11月来最低水平。周五开盘后则在1144美元低位徘徊。

黄金低迷不振的原因，业内形象地归纳为“耶伦唱罢，
希腊归来”。由于本周公布的美国经济数据表现良好，加上
美联储主席耶伦在周三会议的证词中重申，如果经济形势
的发展一如预期，那么在今年某个时间升息是适当的。受
此刺激，美元指数也显著反弹，刷新了一周高位至97.30。

此外，近期一直是市场焦点的希腊危机也在周四晚上
又有新的进展。欧洲央行行长德拉基周四晚间表示，一周
时间内将把授予希腊的ELA援助额度再提高9亿欧元。考
虑到此前希腊议会已经通过新版的救助议案支持紧缩措
施，难免带来市场逢高抛售欧元提振美元，加剧了黄金的
弱势格局。

中国黄金协会副会长兼秘书长张炳南对本报记者表
示：“利空因素可以从内因和外因两个方面归纳：外因
主要是受近一段时间美元走强的影响，现在美元进入一
个相对强势的周期，美联储宣布加息也对黄金价格下跌
有直接的较大影响；内因则是从 2001 年到 2012 年，长
达 11年的黄金牛市使金价有了较大的上升幅度，所以这

几年持续回调也是正常的。”

【预期疲软底部震荡】

事实上，耶伦一直持续的加息态度并未令市场惊讶。
尽管她一直强调外界应将焦点放在整个加息周期的预期
而非具体加息时点上，似乎一直努力想淡化加息对金融市
场的影响，但多家机构对于后市的看空态度依旧悲观。甚
至有分析师预测，一旦金价跌破 1140 美元的关键支撑水
平，恐将会加速金价的下行。

巴克莱在周三的报告中指出，美联储的加息预期导致
第三季度可能是黄金最为疲软的时期。该机构预测，“1000
美元大关对黄金也是尤为脆弱的水平，因为早前黄金ETF
的建仓低于该水平，如果该水平被突破，大量的黄金 ETF
持有份额可能亏损。然而，金价跌至三位数不是我们预期
的底线。”

华侨银行、美银美林、瑞士MKS金融集团等也基本持
看空态度。而汇丰银行则认为金价的大幅下跌已经是过去
式了，该行分析师表示，“美联储潜在的加息早在2013年初
就已开始被金融市场人士讨论，所以金价因美联储加息而
导致的大部分下跌已经发生了，当首次加息真正来临，以
及随后的加息发生时，金价对此的反应料将较小且短暂。
即金价很可能维持在1100美元以上，尽管短期的卖盘动能
或让金价维持疲态。”

张炳南分析称，黄金从2011年的高点回调了40%左右
后，在 1100-1200美元的这个价格区间进行比较长时间的
震荡也是合理的，这个价格区间也接近于全球的黄金成本
价格。

【避险需求托稳价格】

尽管从技术上看，机构普遍对短期走势持悲观态度，
但从需求方面看，黄金依旧有着较稳定的需求量。

“刚刚从金融危机中走出来的国家和现在刚刚经历了
希腊债务危机的国家，让整个金融市场对信用危机的认识
更深刻。因此政府的和民间的需求依旧保持稳定。”张炳南
表示，从需求上看，新兴经济体的政府对黄金还在持续买
入，从 2009年二季度开始，全球央行对黄金“净买入”的趋
势到今年上半年都没有停止，各国政府对于黄金对冲信用
风险的作用越来越重视；另一方面，2013年二季度全球金
价大幅跳水后，各国居民对黄金进行一轮集中购买后，全
球黄金的购买需求也一直保持稳定。国内来看，2015年上
半年和 2014年同期比，黄金总需求仍然比较稳定，特别是
首饰需求还出现了一定的增长。

“现在的价格从中长期看，还是具有战略投资价值的，
当然短期仍会震荡筑底一段时间。”张炳南说。

北京—林芝直达航线开通
本报北京7月16日电（记者严冰） 16日10

时 52 分，随着一架国航空客 A319 飞机搭载 76
名乘客平稳降落在林芝米林高原机场，宣告北
京—林芝航线正式通航。在藏族民众喜迎西藏
自治区成立 50周年之际，国内飞行难度最大的
林芝机场架起了直达首都的“空中金桥”。

记者从国航获悉，北京—林芝航线航班号
为 CA4131/2，由国航空客 A319 高原机型每天
往返执行一班，去程为首都机场清晨 6 点 20 分
起飞，10 时 25 分抵达；回程为林芝机场上午 9
点 15 分起飞，下午 1 时 15 分抵达。航线的开
通，将进一步完善自治区空中交通运输网络，
推动林芝地区与首都北京的政治、文化交流，
促进林芝乃至自治区旅游与社会经济加速发展。

中国企业家

收购澳大利亚牧场
新华社堪培拉7月16日电 （记者徐海静）

据 《澳大利亚人》 报 16日报道，中国企业家马
兴法近日收购了澳大利亚北部地区历史最悠久
的沃洛哥朗牧场，交易金额 4700万澳元 （约合
3465万美元）。

沃洛哥朗牧场的历史可追溯到 1881 年，牧
场面积 7057平方公里，横跨澳大利亚北部地区
和昆士兰州，拥有80公里长的海岸线。

这次收购并非马兴法首次投资澳大利亚。
早在几年前，马兴法和他的天马轴承集团股份
有限公司就已迈出进军澳大利亚农业的脚步。
这位来自中国浙江的企业家去年出资 1800万澳
元 （约合 1320万美元） 收购了西澳大利亚州的
两处牧场。此前，他还在位于西澳的一家酒庄
大规模投资，并在中国建立了相关销售网络。

●目光不要仅停留在GDP上

中国经济经过 30多年的发展，主要矛盾已
经由解决温饱、告别贫困、追求比较高的经济
增长速度，转变为以增长的质量和效益为重
点。在这样的背景下，我们把握中国经济，目
光不要仅仅停留在 GDP上面，还要全方位、综
合地看待整个国民经济的运行。

——国务院参事室特约研究员姚景源说。

●“一带一路”建设需稳定环境

没有一个稳定的环境，“一带一路”战略发
展会受到较大的挑战。伊朗核问题的解决以及
对伊朗其他制裁方面的解除，最终将加快伊朗
融入国际社会的步伐，使得伊朗在“一带一
路”的建设上发挥更重要的作用，同时也为中
国推进“一带一路”建设带来新的历史机遇。

——对外经济贸易大学国际经济研究院院
长桑百川说。

●不需过分关注短期经济波动

要用更长远的眼光看问题，不需要对短期
的经济波动过分关注。中国能否成功实现投资
驱动与消费驱动的平衡，能否成功地改革金融
和其他市场，能否成功地从高耗能经济转变为
低碳经济。这些才是决定中国繁荣和经济发展
的因素。

——澳大利亚经济学教授罗斯·加诺特说。
（王俊岭 胡永建辑）

进入7月份以来，黑龙江省对俄蔬菜生
产出口基地之一的宁安市迎来了西红柿、
彩椒等蔬菜的收获季节。村民们起早采
收、包装后送往国际物流中心，各种新鲜
蔬菜经过检验检疫、报关等程序，装车外
运。

近年来，牡丹江市依托毗邻俄罗斯的
地缘和通道优势，加快出口农产品产业和
国际物流通道建设。截至目前，牡丹江市
对俄蔬菜基地生产面积超过20万亩。

图为宁安市宁安镇，一家蔬菜生产合
作社的社员在采收准备出口俄罗斯的西红
柿。

张春祥摄 （新华社发）

7 月 17 日，广东惠州产品博览会在杭州开
幕，其中来自 TCL出产的曲面电视吸引不少杭
州市民的目光。据了解，TCL 是我国最早生产
曲面电视的电视厂商，目前曲面电视占其全部
生产的平板电视产量的10%左右。

龙 巍摄 （人民图片）
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蔬菜基地出口忙蔬菜基地出口忙

国产曲面电视亮相杭州
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